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 省十二届人大常委会第三十次会议简报组         2017年5月24日 

5月24日下午,省十二届人大常委会第三十次会议分组审议

《<湖南省电力设施保护和供用电秩序维护条例><湖南省统计管理

条例>两部地方性法规修正案(草案)》。第二组由邹学明委员召集,

谢勇副主任,刘路平、崔玉芳、刘尧臣委员先后发言。列席会议的全

国人大代表曹慧泉、省十二届人大代表齐建湘、娄底市人大常委会

副主任赵应良也发了言。

谢勇副主任说,立法要立良法,既要符合党和国家大政方针,

也要维护民生民利。一些条款有争议的地方,需要在充分调查研

究的基础上,找到最佳平衡点,既要支持电力设施建设,也要有利

于保护农民的利益。

刘路平委员说,感觉修改的是一些霸王条款,农民用电要钱是

市场行为,电力设施建设(包括架空电力线路走廊)占了农民的耕

地、林地,怎么不给钱? 如此规定,基层操作也十分艰难,要做大量
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的工作。应该出台政策,按照市场经济规则,合情合理补偿农民。

崔玉芳委员说,提供给我们的草案太“草案”了,应该提供全

文,而不是改哪条就只提供哪条,这样不合适。另外,要明确电力

部门保障用户明明白白消费的权益,用户有权监督供电单位。现

在是用电单位想怎么干就怎么干。供用电秩序要保障用户、供电

单位权责利对等。

刘尧臣委员说,一是电力条例修订要便于电力基础设施建设,

现在简单规定架空走廊不实行征地,由电力企业直接与农民签协

议,可能更难操作,矛盾更难协调。二是要保障农民具体利益。建

议不要简单规定架空走廊不实行征地;要对利益补偿作出操作性

规定。怎么补偿应该由地方政府研究,出台具体操作规定。

十二届全国人大代表曹慧泉说,电网公司和用户是契约关系,

征地也好,建设也好,应该是按照市场的条件去做,按照市场的标

准去做,现在这是一个趋势。但我们也要看到,电力设施建设特别

是特高压输电线建设,带有一定的公共性,维护了更多大众利益。

利益平衡既要维护个体利益,更要维护公共利益。

省十二届人大代表齐建湘说,电力设施建设涉及的田地和山

地,怎么补偿? 如果不采用征地,至少可以按租地来补偿,既保证

电力设施建设的要求,也保障农民的合法利益。建议加一条,明确

在耕地驻杆的怎么付钱,山地是给租金还是怎么样。今后操作起

来,电力部门与老百姓的矛盾会更少。

娄底市人大常委会副主任赵应良说,改革开放三十多年,生产
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关系、利益格局发生重大变化。以前主要是国家说了算。现在不

同利益主体已经形成,而且利益通过宪法的修改予以确认。人大

立法要站在平衡整个社会关系的高度,兼顾各个方面的利益。
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